

# *Se reúnen EE.UU. y Canadá para renovar Tlcan*

---



Washington, 29 ago (RHC) Estados Unidos y Canadá comenzarán este miércoles una reunión para renovar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (Tlcan) tras reanudar la víspera las correspondientes conversaciones.

De acuerdo con la ministra canadiense de Asuntos Exteriores, Chrystia Freeland, ella y su equipo también tienen previsto trabajar esta semana en Washington.

Tras el anuncio hace dos días de un acuerdo preliminar entre Estados Unidos y México, el otro miembro de dicho pacto, Freeland interrumpió una gira por Europa y viajó a la capital estadounidense.

Las importantes concesiones de México en áreas de mano de obra y reglas de origen de vehículos realmente allanaron el camino para lo que Canadá cree que será una buena semana, agregó.

Durante las últimas cinco semanas, Estados Unidos y México dialogaron sin el tercer integrante del Tlcan, vigente desde 1994 y cuyo proceso para transformarlo comenzó hace un año a solicitud del presidente norteamericano, Donald Trump.

Según la Oficina de Lighthizer, México acordó asegurar que el 75 por ciento del contenido de los automóviles sea producido dentro del bloque comercial, un aumento desde el actual 62,5 por ciento, para

recibir beneficios fiscales.

Además, decidió que entre el 40 y el 45 por ciento se fabrique con trabajadores que ganen al menos 16 dólares por hora.

Por otra parte, el primer ministro canadiense, Justin Trudeau, con quien el presidente norteamericano Donald Trump habló vía telefónica el lunes en la noche, reiteró que su país solo firmará un acuerdo que sea bueno para Canadá y su clase media.

Ottawa está bajo presión con el fin de cerrar un acuerdo antes del viernes, y el secretario estadounidense de Comercio, Wilbur Ross, comentó que el jefe de la Casa Blanca está completamente preparado para seguir adelante sin el vecino del norte.

“Esperamos que Canadá se una, es una buena idea que lo haga, en realidad no hay mucho a lo cual deban objetar. Pero si no, deberán ser tratados como un tercero”, aseveró Ross a la cadena televisiva Fox.

Tanto Estados Unidos como México tienen prisa por cumplir los plazos legales que permitan firmar el acuerdo a sus respectivos presidentes, Trump y Enrique Peña Nieto, quien termina su mandato el próximo primero de diciembre.

La ley estadounidense obliga al gobierno a notificar un acuerdo al Congreso 90 días antes de su rúbrica, y por eso Lighthizer pretende hacerlo pasado mañana para llegar a tiempo.

El anuncio del acuerdo con México le otorgó a Trump una victoria política ante sus bases, pero la posibilidad de que Canadá quede al margen del tratado comercial, lo cual significaría su final, no gusta en el Capitolio, señalaron reportes de prensa. **(Fuente: [PL](#))**

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/economia/170227-se-reunen-eeuu-y-canada-para-renovar-tlcan>



**Radio Habana Cuba**